
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 30 de setembro de 2011. 2 

Aos trinta dias do mês de setembro do ano dois mil e onze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 

Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 

Mário Antonio Navarro da Silva, Carlos Gonçalves Pinto, Daniela Biondi Batista, Ewaldo Luiz 7 

de Matos Mehl, Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, 8 

Flávio Massao Matsumoto, Jayme Bordini Júnior, Giselle Munhoz Alves, Lúcia Helena 9 

Alencastro, Jeroniza Nunes Marchaukoski, Luiz Carlos Baeta Vieira, Regina Maria Hartog 10 

Pombo Rodriguez, Romualdo Wandresen, Sônia Maria Breda e Thiago de Sousa Bagatin. 11 

Presentes também os Conselheiros Suplentes Wilson Alcântara Soares, Carlos Alberto Ubirajara 12 

Gontarski e Marcelo José de Souza e Silva. Presentes ainda o Professor Robson Tadeu Bolzon, 13 

representando a Pró-Reitoria de Graduação, o Professor Edilson Sérgio Silveira, representando a 14 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, o Professor Gilberto Fortes Marcondes, Ouvidor 15 

Geral da UFPR, e as Professoras Suzane de Oliveira, Coordenadora do Curso de Saúde Coletiva, 16 

e Milene Vosgerau, do Setor Litoral. Justificaram suas ausências os Conselheiros Altair Pivovar, 17 

Ana Lúcia Tararthuch, Eneida Desiree Salgado e Maria Inês Hamann Peixoto. Havendo quórum, 18 

o Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e discussão as atas das sessões 19 

realizadas nos dias 08 e 29 de abril sendo ambas aprovadas por unanimidade. Nos informes o 20 

Presidente deu posse aos novos representantes do Setor de Ciências da Terra Conselheiros 21 

Romualdo Wandresen e Arnaldo Eugênio Ricobom, titular e suplente, respectivamente. Ainda 22 

nos informes o terceiro item de pauta referente ao processo nº 117912/2009-98 – Comissão 23 

encarregada de sistematiza a proposta sobre avaliação de desempenho docente para progressão 24 

na carreira de magistério da UFPR foi retirado. Encerrados os informes passou-se à Ordem do 25 

Dia: 01) Processo nº 097838/2011-09 – Relatório de Ocupação de Vagas Remanescentes da  26 

PROGRAD. A relatora, Conselheira Ana Lúcia Tararthuch, leu seu parecer favorável à 27 

homologação do relatório. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 28 

Sobre o tema o Presidente reafirmou a política da atual gestão no sentido da ocupação das vagas 29 

ociosas. 02) Processo nº 084461/2011-10 – Solicitação da Coordenação do Curso Superior 30 

de Tecnologia em Análise e  Desenvolvimento de Sistemas do SEPT de remanejamento de 31 

vagas entre turmas do Curso Superior de Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de 32 

Sistemas. A relatora, Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, leu seu parecer 33 

exarado nos seguintes termos: “Uma vez que o número de vagas ofertadas e confirmadas pela 34 

resolução 39/11CEPE ficará inalterado, e entendendo o caráter emergencial do Curso de 35 

Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de sistema, sou de parecer favorável a redução de 36 

entradas de 4 ( quatro) para 3 (três) anualmente , com a  oferta de  40 (quarenta) vagas de tarde 37 

e 40 (quarenta) à noite no primeiro semestre, e  no segundo semestre  40 (quarenta) vagas 38 

apenas no turno noturno, nos próximos processos seletivos.” Em discussão e votação o parecer 39 

foi aprovado por unanimidade. Nesse momento o Presidente solicitou a interrupção da pauta para 40 

informes do Diretor do Centro de Computação Eletrônica da UFPR, Senhor Edson Flávio de 41 

Souza sobre as dificuldades daquele setor para o processamento das matrículas durante o período 42 

de greve dos Servidores Técnico-Administrativos. Após as informações o Presidente, em nome 43 

do CEPE, agradeceu ao Diretor do CCE e sua equipe pelo trabalho realizado mesmo com as 44 

dificuldades apresentadas, aproveitando para informar sobre as medidas que estão sendo 45 

realizadas para o aperfeiçoamento do SIE. Ainda sobre o tema o Pró-Reitor de Administração 46 



Professor Paulo Roberto Rocha Krüger também agradeceu ao Diretor do CCE e sua equipe. 03)  47 

Processo nº 116517/2009-98 – Criação e Projeto Pedagógico do Curso de Saúde Coletiva do 48 

Setor Litoral. O relator, Conselheiro Jayme Bordini Junior, leu seu parecer favorável à 49 

aprovação do processo. Em discussão o Presidente destacou a importância da análise dos 50 

projetos políticos pedagógicos dos cursos pelo CEPE, aproveitando para ressaltar o trabalho 51 

exemplar que vem sendo realizado pelos cursos do Setor Litoral. Ainda em discussão a 52 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin registrou elogios ao trabalho dos 53 

representantes do Setor Litoral do CEPE, Conselheiras Lúcia Helena Alencastro e Ângela 54 

Massumi Katuta, além da representante da PROGRAD, Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira 55 

Pinto, fundamental para a aprovação dos PPP’s dos cursos daquele setor. Finalizando a 56 

Conselheira Lúcia Helena Alencastro, na qualidade de representante titular do Setor Litoral no 57 

CEPE registrou agradecimento especial à Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto pela 58 

atuação técnica das propostas dos projetos políticos pedagógicos do setor. Em votação o parecer 59 

do Conselheiro Jayme Bordini Junior foi aprovado por unanimidade. Nesse momento o Reitor 60 

justifica a necessidade de se ausentar, sendo a presidência assumida pelo Vice-Reitor, Professor 61 

Doutor Rogério Andrade Mulinari. 04) Processo nº 069339/2011-13 – Consulta da Direção do 62 

Setor de Ciências Exatas ao CEPE sobre a oferta de disciplinas do DQUI para o Curso de 63 

Farmácia tendo em vista a Res. 71/10-CEPE. O relator, Conselheiro Romualdo Wandresen, 64 

exarou parecer nos seguintes termos: “Pelo anteriormente exposto, este relator é de parecer, 65 

salvo maior juízo, que os procedimentos adotados pelo Departamento de Química, através de 66 

seus professores, quanto à freqüência de alunos em disciplina ofertado ao Curso de Farmácia, 67 

estão de acordo com a Resolução 71/10 – CEPE. No entanto, sugere-se que sejam contempladas 68 

nas próximas resoluções do CEPE que estabelece o calendário acadêmico dos cursos de 69 

graduação e de educação profissional e tecnológica, normatizações quanto à freqüência de 70 

alunos oriundos de chamadas complementares”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado 71 

por unanimidade. 05) Processo nº 090187/2011-18 – Solicitação da Coordenação do Curso de 72 

Engenharia Florestal da inclusão no Calendário Acadêmico da 37ª Semana de Estudos 73 

Florestais. O relator, Conselheiro Carlos Alberto Ubirajara Gontarski, leu seu parecer exarado 74 

nos seguintes termos: “Considerando que a Resolução 71/10-CEPE foi alterada pela Resolução 75 

42/11-CEPE, na qual se modifica a data de início do segundo semestre de 2011, mas em seu 76 

artigo 3º mantém as demais datas; ainda pela justificativa apresentada pelo interessado, o 77 

parecer é favorável à solicitação de inclusão da Semana de Estudos Florestais no Calendário 78 

Acadêmico”. Em discussão e votação parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo nº 79 

088866/2011-27 – Solicitação da Coordenação do Curso de Engenharia Ambiental – Diurno 80 

da inclusão da Semana Acadêmica de Engenharia Ambiental no Calendário Acadêmico da 81 

UFPR. A relatora, Conselheira Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, leu seu parecer exarado nos 82 

seguintes termos: “Conforme o art. 5º da Resolução 90/06 – CEPE e conforme a Resolução 50 83 

A/11, complementar à Res. 50/11-CEPE que instituiu um novo calendário para o segundo 84 

semestre do ano letivo de 2011 e estando o Núcleo de Assuntos Acadêmicos (NAA) de acordo, 85 

somos de parecer favorável à inclusão no Calendário da UFPR, da Semana Acadêmica de 86 

Engenharia Ambiental, nas datas de 24 a 28 de outubro. Gostaria de acrescentar o que este 87 

relato nos sugeriu: de que o NAA busque, constantemente, ampliar a divulgação, nos novos 88 

cursos da UFPR, das diversas possibilidades de atuação que os estudantes podem estabelecer 89 

no âmbito universitário, a fim de que os prazos estabelecidos pelas diversas Resoluções possam 90 

ser cumpridos”. Em discussão e votação parecer foi aprovado por unanimidade. 07) Processo nº 91 

921137/2011-75 – Solicitação da Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 92 



Construção Civil de alteração do nome do Programa. O relator, Conselheiro Jayme Bordini 93 

Júnior, leu seu parecer exarado nos seguintes termos: “Sendo as solicitações do Programa de 94 

Pós-Graduação em Construção Civil coerentes e acolhidas pelos interessados, assim como sido 95 

tramitado pelos meios legais, sou favorável à mudança do nome deste Programa para 96 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia da Construção Civil (PPGECC)”. Em discussão e 97 

votação o processo foi aprovado por unanimidade. Diante do adiantado da hora os itens 08) 98 

Processo nº 076354/2011-18  e 09) Processo nº 093768/2011-10 foram retirados da pauta. Livre 99 

a palavra o Conselheiro Flávio Massao Matsumoto parabenizou os integrantes da Secretária dos 100 

Órgãos Colegiados pelo dia da secretária. Encerrando o Conselheiro Wilson Alcântara Soares 101 

parabenizou também o Conselheiro Flávio Massao Matsumoto pela data de seu aniversário. 102 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 103 

sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 104 


